
Kurz Protokoll der 2. Präsidiumssitzung des LVBI e.V. am 4.5.2024 
 
Ort:     Köhlichs Paradeismühle, Paradeismühle 1, 63911 Klingenberg 
Beginn:   17.10 Uhr  
Ende:     20.30 Uhr  
 
Teilnehmer:  Stefan Spiegl        (Präsident)        
     Rainer Holzapfel      (Vizepräsident) 

Gerhard Wildner      (BZ Schwaben) 
Otto Kötterl        (BZ Niederbayern) 
Norbert Hauer       (BZ Mittelfranken, in Vertretung) 
Matthias Meidel      (BZ Unterfranken)  
Andreas v. Heßberg      (BZ Oberfranken)  

 
Entschuldigt:  Josef Reithmeier      (BZ Oberbayern) 

Richard Schecklmann     (BZ Oberpfalz) 
Marcel Budaker       (BZ Mittelfranken) 
Andreas Baier       (Geschäftsstellenleiter)  

 
Leitung:    Stefan Spiegl 
Protokoll:    Inga Klingner  
 
Begrüßung, Feststellung der fristgerechten Einladung, Feststellung der Beschlussfähigkeit  
Der Präsident begrüßt alle anwesenden Bezirksvorsitzenden.  
Herr Spiegl stellt die fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit der Versammlung 
fest. Herr Budaker, neuer Bezirksvorsitzender Mittelfranken, wird von Herrn Hauer vertre-
ten.  
Herr Schecklmann und Herr Reithmeier sind verhindert und haben keinen Vertreter ent-
sandt.  
In Vertretung von Herrn Baier wird Frau Klingner das Protokoll führen. Hierzu gibt es keine 
Einwände.  
 
Abnahme des Protokolls der 1. Präsidiumssitzung 2024 vom 17.2.2024 
Das Protokoll der 1. Präsidiumssitzung wurde am 12.3.24 verschickt. Zu TOP 21 „Ausstände 
2023“ gab es eine Rückmeldung von Herrn Schecklmann. Herr Spiegl erläutert die Vorge-
hensweise. Herr Holzapfel ergänzt, dass die Mitgliederdaten in der DIB-MV vielfach seitens 
der Vereine schlecht gepflegt werden, die Vereine sollten hierauf hingewiesen werden. Da-
tenpflege sei ein kontinuierlicher Prozess. 
Abnahme des Protokolls: 1 Gegenstimme  
 
Sachstand Bayerischer Imkertag 2024 
Am Vormittag ist im Anschluss an die Grußworte, Inthronisierung der Bayerischen Honigho-
heiten und Unterzeichnung der Verlängerung der Blühpakt-Allianz eine Gesprächsrunde zum 
Thema „Regionale Lebensmittel – Honig“ geplant. Moderiert wird diese von Herrn Werner 
Bader.  
Norbert Hauer berichtet, dass es hinsichtlich der Zeltbefestigung Schwierigkeiten gibt, da auf 
dem geplanten Stellplatz keine Nägel zu Befestigung verwendet werden dürfen. Die Kosten 
für das Ausstellerzelt könnten sich erhöhen. Am Samstag wird ein Begleitprogramm 
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angeboten (Schlossführung und Fahrt zum Brombachsee). Herr Spiegl ergänzt, dass das Fest-
wochenende mit dem Empfang beim Oberbürgermeister am Freitag, 13.9. um 17 Uhr einge-
läutet wird (Treffen um 16.30 Uhr, Check-In im Hotel „Hürner“ ab 15 Uhr möglich).  
 
Aus den Fachbereichen 
FB Bienengesundheit: Herr Meidel hat in den letzten Monaten zahlreiche Vorträge zu VVn 
gehalten. Zwei Spezialanzüge wurden mit Geldern des Bezirks Unterfranken angeschafft. Auf 
Kreisebene ist die Ausbildung von Interessierten, Fachwarten sowie Bienensachverständigen 
geplant (in Zusammenarbeit mit IBI), damit diese die Unteren Naturschutzbehörden unter-
stützen können. Herr Meidel empfiehlt den Kreisvorsitzenden nachdrücklich, früh- und 
rechtzeitig Kontakt zu Landratsamt und Unterer Naturschutzbehörde auszunehmen. Die Fe-
derführung im Regierungsbezirk liegt beim jeweiligen Staatlichen Fachberater. Die Melde-
plattform beewarned.de wurde überarbeitet, vom IBI werden derzeit Flyer erstellt. Außer-
dem gab es seitens der Presse Anfragen zu AFB. 
FB Wildbienen: Drei Flyer sind fertiggestellt und demnächst verfügbar. 
FB Honig: Herr Spiegl informiert die Anwesenden darüber, dass Honigfest und Honigprämie-
rung stattfinden. Herr Hauer konnte die alte Access-Programm nicht zum Laufen bringen, hat 
als Alternative daher eine Excel-Tabelle programmiert, um die Daten zu verwalten. Die Funk-
tionen stellt er dem Präsidium vor. Herr Spiegl dankt Herrn Hauer für die Unterstützung. 
 
Verschiedenes, Sonstiges 

 
Termine 2025:  13.9.2025 Vertreterversammlung (Coburg) 
     14.9.2025 Bayerischer Imkertag (Coburg) 
     2.11.2025 Honigfest (Bayreuth) 
 
Es wurden nicht mehr alle Themen besprochen; für die nächste Sitzung wird geplant über die 
Trennung der Vertreterversammlung und Bayerischen Imkertag zu sprechen. 
 
Es soll zudem eine WebEx zum Thema Haushaltsplanung durchgeführt werden.  
 
Mit dem IBI wird zeitnah ein Termin gemacht, um ggf. zu prüfen wo wir bei der FW/BSV Er-
nennung noch besser werden können. Es ist zu diskutieren ob bei der Anerkennung noch der 
Bezirksverband mitzeichnen muss.  
 
Es wird mit den Entwicklern der LVBI-App gesprochen, aktuell läuft die 6 Monatige gratis Zeit 
aus.  
 
Verabschiedung 
Herr Spiegl bedankt sich bei den Teilnehmern und beendet die Sitzung um 20.30 Uhr.   
 


